



Don Agustín Edwards Mac Clure

Se acaba de cumplir un siglo desde que abrió sus ojos a la terrenal esfera el pionero más ilustre del periodismo nacional, don Agustín Edwards Mac Clure, suya trayectoria admirable hoy evocamos con patriótica unción.

Nacido en Santiago el 17 de junio de 1878 del noble matrimonio de don Agustín Edwards Ross y de doña María Luisa Mac Clure Ossandón, recibió cristiana educación en el Colegio de los Sagrados Corazones, de Valparaíso, y luego en el de San Ignacio, de la capital, obteniendo, en 1894, a los 16 años de edad su graduación en Filosofía y Humanidades.

Siendo un joven de sólo 22 años fundó el diario "El Mercurio", de Santiago, cuyo primer número apareció el primero de junio de 1900, en la alborada de este siglo, rotativo que es hoy un orgullo del periodismo latinoamericano.

Obedeciendo a su inquietud periodística, heredada de su padre, fundó el 15 de noviembre de 1902, el verperino —tableo— "Las

Últimas Noticias". Incesable luchador en pro de la cultura ciudadana, fundó, muy luego, las revistas "Zig-Zag" (el semanario ilustrado más famoso de Chile en la mitad de esta centuria), "Selecta", "La Familia", "Correvuelta" y "El Penca", el primer semanario infantil de Chile. Posteriormente, fundó, en 1906, "El Mercurio" de Antofagasta; el verperino "La Estrella", de Valparaíso, en 1921; y el tableo de "La Segunda" en 1931 de Santiago.

Difícil es que se encuentre en los anales diarísticos y revisteriles de Chile un caso similar al de don Agustín Edwards Mac Clure, singular pionero de la palabra escrita al servir de las noticias y la educación ciudadana.

Sin embargo, el Joven Edwards no tan sólo sentía inclinaciones por el periodismo, pues también tenía espíritu público y fue así como, en 1900 fue elegido diputado por el departamento de Quillota, que pertenecía a Valparaíso, llegando a ser, dos años

más tarde, vicepresidente de la Cámara. En 1908, el Presidente don Germán Riesco lo designó Canciller, fruto de cuya gestión se suscribió el Tratado de Paz y Amistad con Bolivia, en 1904. Tuvo, también, activa participación en la chilenización de Tacna y Arica, de aquella época.

En el campo de la diplomacia fue nombrado Ministro Plenipotenciario ante los gobiernos de Italia y Suiza, asistiendo como Envíado Extraordinario al matrimonio del Rey Alfonso XIII, de España, correspondiéndole el honor de recibir al soberano espartiolo a bordo de la corbeta "Baquedano", anclada en San Sebastián.

La vida pública de este eminente ciudadano está saturada de actuaciones relevantes en el campo legislativo y diplomático, habiendo sido reelegido diputado por Quillota, vuelta a ser Canciller y Ministro de Hacienda durante la administración de don Pedro Montt, a quien

acompañó, en 1910, durante su visita con motivo del primer centenario de la República hermana. Al año siguiente, esto es, en 1911, fue designado ministro en Londres y Suecia, culminando su carrera diplomática al llegar a ser presidente de la antigua Liga de las Naciones, en 1923.

Finalmente, don Agustín incursionó por el campo de las letras, publicando varias obras, entre las cuales son dignas de destacarse "Mi Tierra", "El Alba" y "Gentes de Antaño", escritas en inglés; y "Cuatro Presidentes de Chile", en versión castellana.

Después de haber llegado a su Patria tantos servicios en los más diversos sectores de la cultura y el civismo, este esclarecido paladín de nuestra chilenidad, pagó su tributo a la muerte, al día siguiente de haber cumplido 63 años de edad, el 18 de junio de 1941; pero su imagen se fiera no tendrá olvido.

Alfredo Galaz Jiménez.

670502

"La Tribuna", lunes 19 de junio de 1978 — 5
Los Angeles

Don Agustín Edwards Mac Clure [artículo] Alfredo Galaz Jiménez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Galaz Jiménez, Alfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Agustín Edwards Mac Clure [artículo] Alfredo Galaz Jiménez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile